



JUSTIFICACIÓN DE LA APORTACIÓN:

"Creación de la Red española de Innovación Pública como espacio abierto para la búsqueda de soluciones a los problemas públicos"

Introducción

Presentamos la Red española para la Innovación Pública, una iniciativa que tiene como precedente el "Encuentro de Espacios de Innovación Pública" que, desde la Fundación NovaGob, organizamos durante nuestro último Congreso de Innovación Pública en Madrid en el pasado mes de noviembre, que contó con la participación de 10 organizaciones referentes en el ámbito español: InnoLab del IAAP, MediaLab de la Universidad de Granada, Grupo de Trabajo de Innovación de la RED de Entidades locales por la Transparencia y Participación Ciudadana de la FEMP, HazLab, Thivic, Ayuntamiento de Madrid, Laboratorio de Innovación Social de la Universidad de La Laguna, LAAAB. Laboratorio de Aragón Gobierno Abierto y Colaboratorio IC Gobierno de Aragón, Ciuta·lab, Las Naves. Ayuntamiento de Valencia, TaxLab, Agencia Tributaria del Ayuntamiento de Madrid y Fundación NovaGob.

En dicho encuentro se señaló la necesidad de impulsar una red que coordinara y dinamizase el incipiente ecosistema de organizaciones que en el ámbito público, pero también en el ámbito privado y en el tercer sector, impulsan la innovación pública. La realidad en España es que no existe ninguna institución que lidere este proceso y que aproveche todo su potencial. El enfoque de la innovación pública en una Administración abierta aspira a resolver los desafíos sociales mediante la colaboración con actores y visiones diversas y a través del uso de herramientas y metodologías experimentales.

Esta red aspira a crear una agenda de trabajo ambiciosa en la que estén presentes todos los actores que están trabajando en este ámbito en España. Este proyecto tiene como objetivo impulsar la innovación pública abierta y participativa desde las administraciones públicas, pero mediante la creación de un ecosistema de organizaciones que favorezcan una verdadera cultura de la Administración abierta.

La Red estará compuesta por las entidades que están protagonizando el impulso de la innovación pública en España: Administraciones públicas, a través de las unidades dedicadas a la innovación; Universidades, como actores clave para transferir conocimiento hacia las administraciones públicas y como entidades públicas que precisan también enfocar sus organizaciones hacia la innovación; y Fundaciones y organizaciones sociales, que aporten su conocimiento y dinamismo al ecosistema de innovación pública.

Objetivos de la red

Debemos aprovechar la proliferación de iniciativas para la innovación pública para conectarlas, generar interacción y aprovechar todo su potencial en beneficio común.

En este contexto la Red española para la Innovación Pública tiene como objetivos:

- A. Transformar la cultura organizativa de las organizaciones públicas para lograr una verdadera Administración abierta para la búsqueda de soluciones a los problemas públicos.
- B. Ser un canal abierto de participación para compartir visiones, conocimiento y experiencias sobre las prioridades de las agendas institucionales y de actores clave.

- C. Convertirse en espacio de colaboración social sobre la innovación pública, para plantear ideas y líneas de trabajo conjuntas de mejora de métodos de trabajo y de enfrentar problemas comunes.
- D. Sensibilizar a los actores del ecosistema público sobre la importancia de involucrarse en los espacios de innovación pública y de realizar procesos de participación para aprovechar el conocimiento del entorno de las administraciones públicas.
- E. Concienciar a las administraciones públicas sobre la importancia de la innovación pública abierta y de los laboratorios en la creación de políticas públicas.
- F. Contribuir mediante la transferencia de conocimiento a los actores del ecosistema público para implementar metodologías y soluciones innovadoras.